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MARAU/RS, 07 de junho de 2021 
 
 

ANAIS Nº. 26/2021 
 
 

Aos sete dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e 
um, às dezoito horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em 
sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado 
do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Durante 
da bancada do MDB, Vice-Presidente Chimento da bancada do MDB, Secretário 
Vaguinho Daré da bancada do PSB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereadora Bete da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador 
Laércio Zancan - Lalá da bancada do PSB, Vereador Machadinho da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereadora Adriela da bancada do MDB e Vereador Sebben da 
bancada do MDB . O senhor presidente Vereador Durante declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino Rio Grandense. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior 
tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador Vaguinho 
Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: 
Nenhum vereador utilizou o espaço. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador 
Chimento. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 053/2021 - Autoriza o Poder Executivo 
conceder incentivos a Empresas Marauenses, através do Programa Empreender e 
Crescer. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 054/2021 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar 
repasse ao CONSEPRO, abre crédito especial por superávit financeiro e dá outras 
providências. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 055/2021 - Autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel, de 
propriedade do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em 
favor da empresa Gelmeza Peças Industriais Eirele. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura. MOÇÃO Nº 004/2021 - Moção de apoio ao Projeto 
de Lei que visa estabelecer o piso salarial nacional dos Profissionais de Enfermagem 
e jornada de trabalho de 30 horas semanais. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. MOÇÃO Nº 005/2021 - Moção de 
aplausos aos profissionais da área da Saúde do Município de Marau. Pronunciamento 
da Vereadora Adriela. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania. INDICAÇÃO Nº 017/2021 - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que realize através da secretaria competente a fixação de placas de 
sinalização de trânsito em todas as ruas do Loteamento Vila Bella. Encaminhado para: 
Relatoria ao Vereador Laercio Zancan - Lalá. ORDEM DO DIA: Proposições em 
Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 031/2021 - 
Autoriza o Poder Executivo a celebrar termo de associação com à Associação De 
Turismo Da Serra Nordeste - instância de governança regional uva e vinho serra 
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gaúcha – ATUASERRA, e dá outras providências. Pronunciamento da Vereadora 
Bete. Pronunciamento do Vereador Chimento. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri com aparte para o Vereador Chimento. APROVADO por cinco 
votos favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, Chimento, Laércio 
Zancan - Lalá, Sebben e Vaguinho Daré. Três votos contrários dos Vereadores: 
Anderson Rodigheri, Bete e Machadinho. Voto justificado da Vereadora Bete. 
PROJETO DE LEI Nº 052/2021 - Altera a Lei Municipal nº 3.862, de 1º de julho de 
2005, que institui o Programa de Pavimentação Participativa e dá outras providências. 
APROVADO por oito votos favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, 
Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben e 
Vaguinho Daré. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações 
Pessoais os vereadores: Chimento, Bete, Laércio Zancan - Lalá e Anderson 
Rodigheri. O Presidente Durante informou aos demais colegas sobre a audiência 
pública acerca do Plano Plurianual que acontecerá no dia dez de junho de dois mil e 
vinte e um, às nove horas, no Plenário da Casa. O Vereador Chimento solicitou 
REQUERIMENTO VERBAL para, também, reforçar o convite aos demais colegas 
sobre a audiência pública. O Vereador Sebben solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA, 
destinado à bancada do MDB, para que o Vereador Chimento fizesse uso da palavra. 
A Vereadora Bete solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA, destinado à bancada do 
Progressistas, para que o Vereador Anderson Rodigheri fizesse uso da palavra. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA SETE DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E UM. COMUNICAÇÕES: Nenhum 
vereador utilizou o espaço. Líder do Governo Vereador Chimento. “Senhor 
Presidente, senhores vereadores. Ingressaram oriundo do Executivo três projetos de 
lei. O primeiro dele de número 53 que autoriza o Poder Executivo conceder incentivos 
a empresas marauenses através do Programa Empreender e Crescer. Serão 
beneficiadas nessa leva aqui cinco empresas, principalmente aqui com o objetivo de 
pagamento de aluguel de espaço físico destinado ao desenvolvimento da atividade 
empresarial. Então é mais um projeto de lei aqui que o Executivo está enviando ao 
Legislativo para sua aprovação em benefício aqui da geração de novos empregos e, 
consequentemente, fomentar e incentivar o crescimento industrial e empresarial aqui 
do município de Marau. O próximo projeto é o de número 54 que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a efetuar repasse ao Consepro e também abre crédito especial 
por superávit financeiro e dá outras providências. Fica, então, autorizado aí a firmar 
termo de parceria com o Consepro, Pró Segurança Pública, visando repassar recursos 
financeiros no valor de um milhão de reais, objetivando dar continuidade a expansão 
da rede de fibra óptica para o interior, a fim de garantir o cercamento eletrônico rural 
dentro do projeto Olho Vivo. Desses valores aqui, oitocentos mil serão repassados no 
ano de 2021 e duzentos mil serão repassados no ano de 2022, conforme estabelecido 
no plano de trabalho. Então é mais uma importante iniciativa do Poder Executivo que 
não está medindo esforços para que aumente a segurança, principalmente no interior 
aqui do nosso município, através de pontos de videomonitoramento, no chamado 
cercamento eletrônico nas estradas rurais, ampliando, então, os repasses que já 
foram bastante elevados aí nos anos anteriores. Os pontos aí já foram estabelecidos 
aqui com a Brigada Militar e a Polícia Civil. E toda essa infraestrutura necessária 
levará, também, aí a fibra óptica aí que levará internet também para algumas famílias 
do interior também que ainda não tem através dessa tecnologia. E o último projeto de 
hoje, então, é o projeto de número 55 que autoriza o Poder Executivo a doar bem 



 3 

imóvel de propriedade do município de Marau, através do Programa Empreender e 
Crescer, em favor da empresa Gelmeza Peças Industriais Eireli, ou seja, o município 
está doando para, um bem imóvel, para empresa Gelmeza através do Programa 
Empreender e Crescer. É uma empresa aqui do município de Marau que está gerando 
muitos empregos, está crescendo bastante e, consequentemente, esse terreno aí não 
havia utilidade nenhuma para o município e, de certa forma então, através do 
Programa Empreender e Crescer está sendo repassado a essa empresa aqui para 
gerar mais empregos e, consequentemente, mais retorno financeiro no futuro ao 
município de Marau. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 053/2021 - Autoriza o Poder Executivo conceder incentivos a 
Empresas Marauenses, através do Programa Empreender e Crescer. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 
054/2021 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar repasse ao CONSEPRO, 
abre crédito especial por superávit financeiro e dá outras providências. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 
055/2021 - Autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel, de propriedade do 
Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em favor da 
empresa Gelmeza Peças Industriais Eirele. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura. MOÇÃO Nº 004/2021 - Moção de apoio ao Projeto 
de Lei que visa estabelecer o piso salarial nacional dos Profissionais de Enfermagem 
e jornada de trabalho de 30 horas semanais. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. MOÇÃO Nº 005/2021 - Moção de 
aplausos aos profissionais da área da Saúde do Município de Marau.  
Pronunciamento da Vereadora Adriela. “Senhor Presidente, colegas vereadores, 
público que nos acompanha, funcionários desta Casa. Apresentei essas duas 
moções, então, a pedido da categoria da enfermagem. Nós teremos aí uma votação, 
então, que vai, que é muito importante que é referente a carga horária de 30 horas 
semanais e estabelece também o piso salarial nacional dos profissionais da 
enfermagem. Este debate ele faz 20 anos que acontece, mas sempre vão ‘protolando’, 
enfim e vai sendo deixado para trás. E nesse momento, então, apresento essas duas 
moções em favor a categoria a enfermagem. E na semana que vem que elas irão a 
votação, então, terei oportunidade de abordar mais sobre elas. Era isso. Muito 
obrigado”. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania. INDICAÇÃO Nº 017/2021 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que 
realize através da secretaria competente a fixação de placas de sinalização de trânsito 
em todas as ruas do Loteamento Vila Bella. Encaminhado para: Relatoria ao Vereador 
Laercio Zancan - Lalá. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e 
Votação em Turno Único.  PROJETO DE LEI Nº 031/2021 - Autoriza o Poder 
Executivo a celebrar termo de associação com à Associação De Turismo Da Serra 
Nordeste - instância de governança regional uva e vinho serra gaúcha – ATUASERRA, 
e dá outras providências. Pronunciamento da Vereadora Bete. “Senhor Presidente, 
colegas vereadores. Desde que deu entrada esse projeto nesta Casa Legislativa, nós 
já falamos deste vício de não ter o valor do repasse. Foi solicitado uma diligência 
externa, ao qual veio uma ata de 2017 e nada mais. Não veio a mensagem retificativa 
e os demais documentos que a gente solicitou. Votei contrário no meu parecer e me 
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surpreendi também aos colegas da mesma comissão acolheram o meu relatório. 
Portanto, eles também confirmam que o projeto não está na devida legalidade por 
faltar o valor do repasse. Acredito que a primeira vez que isso acontece nesta Casa 
Legislativa de ter um convênio o qual o valor não consta no projeto. Então, sou 
contrária, a bancada nós já conversamos e vai acompanhar esse voto contrário. E nós 
vamos tomar as devidas providências após a votação também desse projeto, caso 
não tenha, não seja pedido vistas para sanar este vício que consta no projeto a falta 
do valor do repasse. Então, a gente tá tentando conversar, tá tentando um diálogo, 
mas nós não estamos sendo atendidos. E desta forma esse projeto não está correto, 
mesmo com parecer favorável, parecer jurídico, nós, ao nosso ver, este projeto não 
veio de forma correta. Que é a primeira vez que nós está tramitando um projeto de 
repasse sem o valor. Isso nós não podemos aceitar. Então, eu agradeço atenção e 
espero que os colegas, de repente o líder do governo, também se manifeste por esse 
projeto que também votou favorável ao meu parecer. Então, obrigado senhor 
presidente. E aguardamos agora os colegas também se manifestarem”. 
Pronunciamento do Vereador Chimento. “Senhor Presidente, senhores 
vereadores. O presente projeto dele aqui, ele constava no seu corpo dizendo que o 
valor seria feito através de uma reunião junto com os outros municípios, um acordo 
com os outros municípios aí que pertencem a Atuaserra, aí está. Consequentemente 
através de diligências e eu estou aqui com um ofício da Secretária Caroline Casanova, 
datada em 31 de março de 2021, e talvez acho que não seja de conhecimento dos 
Nobres vereadores aí, da vereadora Bete, constando que o valor para esse convênio 
é de oitocentos e cinquenta reais. Bom, aqui tá assinado por uma secretária do 
Município de Marau. Nós temos hoje o portal da transparência que nos relata todas 
as despesas públicas de cento e trinta, cento e quarenta milhões que é o nosso 
orçamento do município. E quando o convênio for assinado com a Atuaserra, esse 
valor vai estar no Portal da Transparência. Se for diferente desses oitocentos e 
cinquenta reais aqui, meus amigos aí desculpa, mas nós estamos aqui com assinatura 
de uma secretária, de uma autoridade dizendo que é oitocentos e cinquenta reais. 
Minha opinião tá, a importância que tem o turismo aqui no nosso município de Marau. 
Nós temos, praticamente aqui, com duas rotas turísticas e que tem levado o nome de 
Marau para todos os cantos, não só do Estado do Rio Grande do Sul, mas como a 
nível nacional e a nível internacional ela é reconhecida, principalmente a Rota da 
Salamarias, e a Rota das Águas, né. Consequentemente, é uma forma dessas 
empresas serem beneficiadas com um marketing maior através da Atuaserra. Enfim, 
é uma forma de nós incentivar também o comércio turístico aqui do nosso município. 
Todo e qualquer evento que não tiver no município de Marau. Quantos comércios, 
quantos hotéis, restaurantes não vão ser beneficiados com isso? Então eu vejo que 
por um valor insignificante. Está aqui escrito. Se nós não acreditar em quem tem 
autoridade nesse nosso município, eu me desculpa gente, mas aí por oitocentos e 
cinquenta reais por mês vamos fazer o que, tá. Então, só para esclarecer, porque 
talvez pela surpresa achei que vocês não estavam sabendo do documento, eu achei 
que soubesse, tá. Peço até desculpa achando que vocês soubessem do documento, 
tá. Era isso, senhor Presidente, senhores vereadores. Muito obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, nobres 
colegas vereadores. Em primeiro lugar é importante nós deixar uma coisa bem clara 
aqui: nós estamos votando um projeto de lei, nós não estamos votando ofício, tá. Nós 
estamos votando um projeto de lei. Essa é a nossa função aqui no Poder Legislativo. 
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Não votamos ofício. Respeitamos, sem sombra de dúvida, tanto que foi dito aqui pela 
secretária, quanto o que foi dito pelo líder do governo Vereador Chimento. Mas nós 
temos que nos ater aquilo que está no papel, aquilo que vai se tornar lei. E era simples, 
simples como muitas vezes foi feito. O prefeito já sabendo o valor comprova que está 
sendo omisso, está sendo negligente e não está respeitando esse poder. É pior, é pior 
senhores vereadores o fato de ter esse ofício e de nós sabermos os valores do que 
simplesmente se não tivessem feito a assembleia da Atuaserra ainda. Fizeram e 
negligenciara o Poder Legislativo não incluindo no projeto que nós vamos votar, tá. É 
isso que nós vamos votar e é esse respeito que nós temos que pedir. Lhe concedo”. 
Aparte Vereador Chimento. “Vereador Anderson, só para te colocar, a exemplo 
desse projeto de lei aqui, então quer dizer que tu deve votar contra também o plano 
plurianual, a lei orçamentária anual que, de certa forma, o valor também é um valor 
fechado e depois nós autorizamos, damos um cheque em branco para o Prefeito 
Municipal. Qual é a diferença? Qual é a diferença que tu vê deste projeto de lei com o 
projeto de orçamentário? Eu não vejo diferença nenhuma. Tudo através de um 
procedimento adequado, de um processo licitatório, o prefeito executa todo o 
orçamento. Mas nós temos lá todos os valores que ele vai fazer em todos os contratos 
que realiza durante o ano? É claro que não. Isso acontece posterior. E aqui ainda nós 
temos o ofício dizendo o valor que é. Então, era esse o intuito que nós queremos 
colocar para vocês aqui de certa forma, tá. Obrigado vereador Anderson”. 
Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Essa comparação, tivesse 
sido feita essa pergunta por quaisquer outros edis desta Casa até nós poderíamos se 
dignar em responder, mas pelo vereador Chimento, pelo seu conhecimento que tens 
e pelos inúmeros serviços que já prestou município de Marau nessa área 
orçamentária, fazer qual é a diferença de um projeto de recurso com as três peças 
orçamentárias que norteiam toda a questão financeira do município chega a ser 
ridículo, Vereador. De fato, há sim uma negligência por parte do Poder Executivo. Não 
consta aqui no projeto, sequer esse ofício não faz parte desse projeto. Senhor 
Presidente, eu gostaria de pedir que fosse parte integrante do projeto que vai ser 
aprovado, sem o nosso voto. Eu tava em dúvida quanto a votação desse projeto. 
Agora que eu fiquei conhecendo que o município já sabia o valor, agora voto contra 
com convicção. Porque daí já poderia sim ter feito uma mensagem retificativa e 
colocado esse valor do projeto a pedido da vereadora Bete, líder da bancada 
Progressista, líder da oposição, por respeito. Não fizeram. E por questões legais 
também para nós saber o que estamos votando que é o projeto de lei e não o ofício. 
Podemos amadurecer aí na frente ainda mais esse debate. Obrigado senhor 
Presidente”. APROVADO por cinco votos favoráveis. Votaram favoráveis os 
Vereadores: Adriela, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Sebben e Vaguinho Daré. Três 
votos contrários dos Vereadores: Anderson Rodigheri, Bete e Machadinho. Voto 
justificado da Vereadora Bete. “Senhor Presidente, eu só quero deixar bem claro 
que nós não somos contra as rotas turísticas do município, bem pelo contrário à nossa 
observação é a que foi exposta pela falta do valor que consta do projeto de lei. E nós 
somos favoráveis a rota. Nós não éramos contra esse convênio da Atuaserra, mas eu 
acredito que o Poder Executivo tá querendo brincar, só porque nós somos três 
vereadores da oposição, eu acredito que nós merecemos respeito nesta Casa 
Legislativa. Então deixar bem claro que nós não somos contra as rotas turísticas do 
nosso município. Obrigado, senhor presidente”. PROJETO DE LEI Nº 052/2021 - 
Altera a Lei Municipal nº 3.862, de 1º de julho de 2005, que institui o Programa de 
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Pavimentação Participativa e dá outras providências. APROVADO por oito votos 
favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, 
Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben e Vaguinho Daré. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Vereador Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores, público 
que nos escuta nesse momento aqui. Eu confesso que fiquei surpreso, viu, de a 
oposição, e me disseram que vocês sabiam desse ofício. Não sei agora quem não 
disse a verdade, mas tudo bem. Diante de que nós falamos que o ofício estava aqui e 
reconhecido, consequentemente poderiam ter mudado o voto. Mas tudo bem. Talvez 
seja por algum outro interesse, não sei qual deles. Porque vejam bem, gente, e aí 
Anderson, vocês nos colocam, bete, vocês nos colocam aqui dizendo não, nós não 
aprovamos projeto e pela primeira vez na história acontece isso. Pela primeira vez na 
história não. Nesse ano aqui já é segunda, dia primeiro do dois de 2021 aprovado aqui 
por todos os oito vereadores projeto de lei número 5 de 7 de janeiro de 2021, autoriza 
o Poder Executivo a contribuir mensalmente com entidades de representação dos 
Municípios do Estado do Rio Grande do Sul. Entidades: CNM, Famurs - Federação 
das Associações dos Municípios do Rio Grande do Sul, a Associação dos Municípios 
do Planalto - Ampla e Associação dos Municípios da Encosta Superior do Nordeste – 
Amesne. E olha o que diz aqui o artigo terceiro para custear o cumprimento das ações 
referidas no artigo acima, o município contribuirá financeiramente com as entidades 
em valores mensais a serem estabelecidos nos termos dos respectivos estatutos e 
regimentos internos ou pelas demais deliberações internas competentes. Ou seja, 
projeto de lei aprovado por 8 a 0 sem determinação de valores. Então, sei lá acho que 
alguma coisa tem em relação a esse projeto, tá. Me desculpa. Podem dar alguma 
explicação. Mas três meses depois vocês vêm aqui na Tribuna dizendo que nunca 
aconteceu isso, que é a primeira vez na história. Tá aqui o projeto de lei se vocês 
quiserem dar uma olhada para vocês verem. Era isso senhor Presidente. Meu muito 
obrigado”. Vereadora Bete. “Senhor Presidente, colegas vereadores. Não é porque 
nós erramos uma vez que nós vamos ter que continuar nesse erro, né Vereador. Eu 
acredito que nós temos que agir de uma maneira. E outra, não tem diálogo com o 
Executivo, não tem diálogo. A gente pediu na primeira vez que entrou projeto nessa 
Casa, nós comentamos dessa falta do valor, a gente fez uma diligência externa, pediu 
para que fosse juntada uma mensagem retificativa, veio esse ofício da secretária muito 
atenciosa. E eu comentei com a Denise que isto não seria parte do projeto, porque 
deveria ter vindo como uma mensagem retificativa. Que nós votaríamos na semana 
seguinte se necessário. Nós não somos contra este convênio. Nós não somos contra. 
Agora nós somos três vereadores, então agora pode vir qualquer projeto aqui que nós 
vamos aprovar, porque nós somos maioria. Não é assim. Porque nós somos minoria, 
nós temos que apontar os erros e nós temos tentado diálogo e mesmo assim. A 
Denise, fui várias vezes conversar com ela, pedi aquele dia na sessão também 
coloquem o valor, vamos fazer os projetos de forma correta, transparente. Custava vir 
a mensagem retificativa? Não. Não veio, não tem conversa, então é desta forma que 
funciona. E a gente tenta o diálogo. Então nós vamos levar nessa linha sim e nós 
vamos ver o que é possível fazer com este projeto e vamos atrás. Porque eu acho 
assim ó a gente está aqui para trabalhar juntos, para fortalecer o município. Agora nós 
também queremos ser ouvidos. Nós também queremos ter um pouco de atenção do 
Poder Executivo. É o que eu digo, nós somos só três vereadores da oposição, mas 
nem por isso o Poder Executivo pode fazer e desfazer do Poder Legislativo. Obrigado, 
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senhor Presidente”. Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Boa noite, senhor presidente 
e colegas da Casa. Gostaria de colocar também uma contribuição referente ao projeto 
de lei 31. Não quis fazê-lo na oportunidade das discussões porque a minha linha de 
raciocínio fugiu um pouco o debate que estava acontecendo. Mas só para constar que 
eu estive em contato também com a Secretária Caroline do Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, ainda quando o projeto entrou para discussão aqui nessa Casa 
procurei ela porque eu, como um bom turista, também me interessei pelo assunto para 
ver onde que estaria sendo empregado, enfim, os valores e tudo mais. E aí sim ela 
me explicou que daqui a pouco a população também não saiba onde que está sendo 
repassado esse recurso, para onde vai, né. Vai para esse convênio que visa, que essa 
empresa que é beneficiada digamos assim, ela possa contribuir com as rotas das 
Salamarias, das Águas e Sabores. Enfim fazer toda a campanha para promover esses 
locais, promover os associados dessas rotas. Mas hoje não vim aqui para debater 
esse projeto de lei, senhores. Eu estou aqui para agradecer a ciência mais uma vez. 
Agradecer as vacinas que salvam vidas, os profissionais de saúde, principalmente os 
que estão na linha de frente do enfrentamento da covid, as outras áreas de saúde que 
nunca pararam também. Um destaque para o pessoal que está trabalhando também 
com a dengue. Mas hoje, principalmente, agradecer aos que estão trabalhando em 
incansavelmente na vacinação. Nós tivemos na tarde de hoje mais uma etapa que foi 
bem corrida. Fiquei muito feliz porque meu pai foi vacinado hoje à tarde. Eu dei uma 
passadinha novamente no parque de rodeios para observar a movimentação, né. O 
horário que eu cheguei lá já estavam nas mil doses no final da tarde. Eu não sei que 
horário o pessoal saiu, mas provavelmente passou das 18:30, horário que iniciou a 
sessão. E dizer que o sistema de drive-thru ele funciona muito bem aqui em Marau. 
As equipes estão empenhadas em agilizar esse processo. Tá muito bom. Convido os 
senhores vereadores para passarem lá uns 15, 20 minutinhos, qualquer horário do dia 
que tenha, que esteja ocorrendo a vacinação, vale muito a pena. E hoje nesse tempo 
que eu fiquei lá, senhor Presidente, eu me ative aos detalhes hoje. Que não é só 
chegar lá e ser vacinado. Acontecem inúmeras coisas com o pessoal que passa pela 
vacinação. Parabenizar atenção especial que os colaboradores, que os servidores 
públicos estão fazendo com a população. São muito atenciosos, muito solícitos. O 
companheirismo desses profissionais também é destaque. E os pequenos detalhes 
são esses. Eu estive lá numa outra ocasião também e acontece muito como é feito de 
carro esse trajeto, às vezes tem problema mecânico, eletrônico acaba apagando, 
enfim. Até eu ajudei empurrar um carro um tempo atrás. E o pessoal se preveniu agora 
eles estão lá com cartõezinhos de mecânicos, de eletricistas, enfim, de eletrônicas e 
tudo mais, tudo que precisar caso dê algum pane nos veículos, são falhas que podem 
acontecer. Então foram esses detalhes que hoje eu fiquei atento. Também a equipe 
tem o seu lanchinho, porque às vezes os profissionais também se cansam de ficar ali 
vacinando e tudo mais. Esse revezamento que eles fazem sem deixar parar um minuto 
a vacinação. A Fernanda comentou que são 300 aplicações por hora. É muita gente 
que é vacinada. Então hoje eu estou aqui para parabenizar esses profissionais da 
área de saúde novamente. Continuem com esse exímio trabalho. Muito obrigado, 
senhor Presidente. Era isso”. Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, 
colegas vereadores. recebemos no dia de hoje uma correspondência que foi lida aqui 
pelo Secretário Vaguinho Daré subscrita pelo William Basso Sela, em nome do 
supermercado Imperial, mas que certamente por trás dessa assinatura há inúmeros 
comerciantes representados pelo Sela, neste momento, nos ramos do comércio, dos 
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supermercados, das farmácias, dos postos de combustíveis, setores essenciais que 
não pararam em momento algum durante uma pandemia, seja nos momentos de 
maior elevação de caso, seja quando ali deu uma diminuída, sempre estiveram 
trabalhando e prestando esse serviço à comunidade marauense, a todos os 
marauenses, a todos nós. E esse pedido ele é extremamente razoável, ele é coerente 
frente ao trabalho essencial que estão realizando. Mas mais do que isso, é um pedido 
muito consciente, pois poderiam ter feito isso logo que iniciaram as vacinas no 
município. Mas não, tiveram a consciência de esperar que primeiro fossem vacinadas 
as pessoas de idade, depois que as pessoas comorbidades e agora sim, depois 
dessas pessoas de mais risco terem sido vacinadas, chega esse pedido ao Poder 
Legislativo que não tem força para gerir lá na administração Municipal, lá na Secretaria 
de Saúde. Mas se é uma indicação que estão pedindo, se é um apoio, vai aqui o nosso 
pedido ao Senhor Prefeito Municipal que atenda o pessoal do comércio dos serviços 
essenciais e comece a vacinar eles que estão também na linha de frente do 
atendimento ao cidadão e que merecem ter esse cuidado a partir desse momento. 
Então vai o nosso apoio, a nossa indicação sem sombra de dúvidas. Um outro 
assunto, só para nós concluirmos aqui. Depois que o Vereador Edgar Chimento fez a 
comparação dos projetos do PPA, da LDO e da lei orçamentária comparando com um 
projeto de celebração de termo de associação é a mais expressa manifestação de que 
está forçando, forçando uma comparação de projetos. Trouxe outra comparação em 
seguir, aquela não colou né. O que que tem que ver os projetos do plano plurianual, 
lei de diretrizes orçamentárias e leis do orçamento anual com o projeto que nós 
votamos? Não colou né. Aí trouxe outra que também é diferente. Se tivesse sido um 
projeto de termo de associação com a entidade Atuaserra que o vereador que me 
antecedeu também trouxe alguns serviços que são prestados e vamos começar a 
prestar atenção também. Acho é nossa obrigação né. Até já deveríamos ter feito isso. 
Vamos saber quais são os serviços que foram prestados no ano passado, em 2019, 
em 2015 e da importância desses serviços a serem prestados pelo Município de 
Marau. Não sei que valor o município, esse ano acho que não aprovamos, aqui a 
pouco me aparece um projeto que nós aprovamos repassando para Rota da 
Salamarias algum valor, repassando recursos também para Rota de Água e Sabores 
que estão em um momento difícil, que as pessoas não podem mais andar por esses 
caminhos tão bonitos que tem o nosso município de Marau. Nem a festa do salame, 
os festivais do salame cortaram, dois em dois anos, agora não pode mais fazer. Então 
precisamos também apoiar as rotas e as associações aqui do município de Marau. 
Obrigado, senhor presidente”. O Presidente Durante informou aos demais colegas 
sobre a audiência pública acerca do Plano Plurianual que acontecerá no dia dez de 
junho de dois mil e vinte e um, às nove horas, no Plenário da Casa. Presidente 
Durante. “E também quero, nessa oportunidade, convidar os colegas que quinta-feira 
haverá audiência pública para discussão do projeto 51, às 9 horas da manhã. Então 
a comissão, eu acho e os vereadores estão todos convidados para participar que é o 
projeto do plano plurianual”. O Vereador Chimento solicitou REQUERIMENTO 
VERBAL para, também, reforçar o convite aos demais colegas sobre a audiência 
pública. Requerimento Verbal Vereador Chimento. “Senhor Presidente, senhores 
vereadores, na verdade era justamente para fazer esse convite, então, para quinta-
feira né. E como o senhor presidente já falou, então obrigado e reforço também o 
convite para todos que puderem participar da audiência pública aqui do PPA, então, 
na quinta-feira, tá”. O Vereador Sebben solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA, destinado 
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à bancada do MDB, para que o Vereador Chimento fizesse uso da palavra. Espaço 
de liderança Vereador Chimento. “Senhor Presidente, senhores vereadores. Eu não 
sei porque os ânimos estão tão exaltados hoje, né, e de certa forma largando o verbo 
né. Mas, de certa forma, eu quero dizer, Anderson, que a gente sempre procurou 
trabalhar no Poder Executivo sempre primando aqui pelo respeito às pessoas e, 
consequentemente, fazendo com que o nosso trabalho fosse, procurasse ser qual a 
melhor eficiência possível enquanto a gente estava no Executivo. E graças a Deus 
muitos resultados apareceram, tá. Então devo dizer vocês aí que sem contar no 
período do Zanchin, que depois lá na frente a gente pode expor esses números 
também, mas só naqueles dois anos que eu estive auxílio do Iura, administração Iura 
e Rui, nós conseguimos reduzir em contratos mais de 200 mil por mês. E graças a 
Deus esses 200 mil por mês aí, se vocês somarem em 60 meses aí vocês vão ver que 
os valores são bastante altos. E consequentemente isso é muito gratificante, não só 
para mim, como para a administração como todo tá. Então, a gente sempre ficou 
preocupado com o recurso público e é assim que a administração Iura e Rui se 
preocupe recurso público e é isso que vou fazer. Então não é um projeto de oitocentos 
e cinquenta reais que estão escondendo coisa. Tanto é verdade que para nós estava 
tudo certo, já tinha ofício aqui. Pedimos desculpa por eles não ter sido passado para 
vocês, mas de certa forma vamos fazer o quê. Tá aqui, tá claro o valor que é e tudo 
bem. Era isso, senhor presidente. Meu muito obrigado”. A Vereadora Bete solicitou 
ESPAÇO DE LIDERANÇA, destinado à bancada do Progressistas, para que o 
Vereador Anderson Rodigheri fizesse uso da palavra. Espaço de Liderança 
Vereador Anderson Rodigheri. “Acredito que o projeto foi já amplamente discutido. 
Cada um tem uma ideia, a sua versão dos fatos. E quem sabe ali na frente vamos ver 
quem é que tinha razão, se isso é possível ou não é, ou se isso é relevante para ser 
levado alguma Instância superior. Vamos fiscalizar. E quando for assinado esse termo 
de associação, esse convênio com a Atuaserra lá vai estar o valor e o convênio 
certamente vai ter que vir aqui para o Poder Legislativo e os vereadores poderão fazer 
as suas análises posteriores. Mas foi levantado os fatos, porque são necessários 
levantar eles. Aqui em plenário com os ânimos um pouco mais acirradas, porque nós 
passamos três meses tentando buscar isso na via administrativa, no diálogo, na 
conversa e assim por diante. É só um resuminho. O que eu pedi a palavra mesmo 
para falar é até por uma questão de justiça. A vereadora Bete disse que recebeu o 
ofício, ela tinha conhecimento do oficio, disse isso. A Denise sabe. Eu não tinha ofício. 
Me assustou até quando eu vi o ofício, bah, como é que eu. Pois é, piorou a situação 
como eu já tinha explicado anteriormente. Só para esclarecer isso, Vereador 
Chimento. Nossos discursos estão gravados nos nossos celulares e, certamente 
também no YouTube posterior que a Vereadora Bete viu sim esse ofício, quem não 
viu foi o vereador Anderson Rodigheri e o Vereador Machado também não sei. 
Obrigado senhor Vereador Presidente”. Conforme as normas regimentais o senhor 
Presidente Durante declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos 
quais foram lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados.   

 

 

Ver.  Vaguinho Daré Ver.  Durante 
Primeiro Secretário Presidente 

 


